

Macron apoya a Valparaíso como sede de Acuerdo de Alta Mar

En el último día de su gira oficial a nuestro país, el mandatario francés aparte de su respaldo para la Ciudad Puerto en Tratado de la Biodiversidad Marina (BBNJ), visitó el Congreso y también el buque rompehielos AGB-46 Almirante Viel.

MANUEL LEMA O. / AGENCIA UNO



MANDATARIOS VISITARON EL ROMPEHIELOS ALMIRANTE VIEL.

Belén Velásquez y Guillermo Ávila

En su viaje a Chile, el Presidente de Francia, Emmanuel Macron, visitó la comuna de Valparaíso donde pasó por el Congreso Nacional para después recorrer el rompehielos Viel, buque de factura nacional que por estos días se encuentra atracado en el molo de abrigo de la ciudad puerto.

Se trató de una visita en la que por su paso por el Parlamento fue recibido por los presidentes de ambas cámaras, siendo invitado también parte de comunidades porteñas que tiene vinculación con el República de Francia.

En las actividades, Macron estuvo acompañado por el Presidente Gabriel Boric. Ambos mandatarios recorrieron las instalaciones del buque, cuya misión está centrada en la investigación científica.

En ese contexto, tanto en el Congreso como en el rompehielos Viel, Macron manifestó el apoyo de su nación a la postulación de Valparaíso como sede para el Tratado para la Conservación de la Biodiversidad más allá de las áreas de Jurisdicción Nacional (BBNJ, en inglés), conocido como Tratado de Alta Mar.

“Vamos a tratar de vencer a un máximo de

países para ratificar el Acuerdo BBNJ. Si lo ratifican 60 países entrará en vigor. Por ello, de aquí al 8 de junio de 2025, queremos movilizar a esos países. Eso nos permitirá respetar nuestros compromisos en materia de la protección de la biodiversidad”, dijo el Presidente francés con el clásico anfiteatro de fondo.

“Me alegra muchísimo que podamos, desde esta embarcación, ver cómo los lazos que unen a Francia y Chile tienen una expresión concreta a lo largo de la historia y en el mundo de hoy hacia el futuro”, aseguró el Presidente Boric.

“Es un compromiso compartido por Francia y por el Presidente Macron, en particular, el enfrentar juntos la crisis climática, los cambiantes escenarios económicos y geopolíticos globales que nos exigen un sentido de responsabilidad que no es sólo nacional, porque proteger la Antártica y los océanos es también proteger el futuro de la vida en el planeta”, agregó.

El Presidente Boric agradeció el apoyo de Francia, puntualizando que “para Chile esta es una manera de reconocer nuestro destacado papel en la Cuenca del Pacífico, nuestro carácter tricontinental y nuestro compro-



PRESIDENTES EMMANUEL MACRON DE FRANCIA Y GABRIEL BORIC EN EL BUQUE ALMIRANTE VIEL.

miso como promotores de la protección de los ecosistemas marinos.

REACCIONES

En una sesión conjunta, el Congreso Nacional recibió ayer al Presidente de la República Francesa, Emmanuel Macron, cuya ceremonia estuvo encabezada por el presidente del Senado, José García Ruminot, y la presidenta de la Cámara de Diputadas y Diputados, Karol Cariola, además de autoridades de ambos Estados y diversos representantes diplomáticos.

Fue en el salón de honor del Parlamento en la Ciudad Puerto donde, tras el intercambio de regalos y las firmas en el libro de visitas ilustres, el presidente de la Cámara Alta, solicitó el apoyo para que nuestro país, con Valparaíso como sede, sea elegido en esta iniciativa internacional para la biodiversidad.

“Esperamos contar con

su apoyo, presidente, en esta definición”, señaló. “Nuestros casi seis mil quinientos kilómetros de costa, y colosal riqueza de biodiversidad marina, convierten a Chile en el mejor candidato a ser sede de la secretaría del acuerdo del cual Francia es firmante”.

Por su parte, para Karol Cariola, presidenta de la Corporación, la visita del mandatario francés “representa un momento significativo para ambos países y una valiosa oportunidad de fortalecer los lazos históricos, culturales, diplomáticos y políticos que unen a nuestros pueblos”.

Luego la representante de la Cámara Baja, destacó la importancia de la Ciudad Puerto en esta solicitud internacional. “Valoramos profundamente el respaldo de Francia a la postulación de Valparaíso como sede del Tratado de Alta Mar. Este compromiso refleja las históricas re-

laciones políticas, comerciales y económicas entre ambos países, y contribuye al desarrollo de un Chile abierto al mundo”.

En tanto, la reciente electa alcaldesa por la comuna de Valparaíso, Camila Nieto, comentó a La Estrella que se trata de “un gesto importante si entendemos la relevancia que tiene un tratado cuyo objetivo es respetar las más altas normas medioambientales y sociales y asegurar la conservación y sostenibilidad de la diversidad biológica marina”.

A juicio de la futura jefa edilicia que tomará posesión del cargo el próximo 6 de diciembre, “nuestros miles de kilómetros de costa y la identidad de Valparaíso nos convierten en una gran alternativa para ser sede de un tratado que avanza, desde el multilateralismo, hacia la protección de nuestros océanos”, dijo Nieto. 🇨🇮

OPORTUNIDAD PARA VALPARAÍSO

Juan Ignacio Latorre, senador (FA) e integrante de la comisión de RR.EE., subrayó la relación histórica entre ambas naciones y destacó “el apoyo que manifiesta el Presidente Macron a la postulación de Valparaíso como sede del tratado (BBNJ), el más importante de océanos a nivel internacional”. Sobre lo mismo, el parlamentario añadió que este acuerdo es clave “en la protección de los océanos, los bosques, la inteligencia artificial e investigación científica”. Su colega (RN) en la Cámara Alta, Francisco Chahuán, agradeció el apoyo del Presidente Macron “para que Chile, y en particular Valparaíso, sea la sede del Tratado de Conservación y Uso Sostenible de la Biodiversidad Marina”. Según el legislador, “sin duda, esta es una tremenda oportunidad invaluable, tanto para Valparaíso como para Chile, para avanzar en la protección del alta mar”. Para la diputada y presidenta regional del PPD, Carolina Marzán, esta visita resulta valiosa. “A nivel regional, en el intercambio de nuevas tecnologías que ambos países pueden compartir en vías de un mejor desarrollo para nuestros océanos, pensando en la costa de Valparaíso”. En tanto, el diputado (RN) Andrés Celis ponderó la colaboración entre Francia y Chile para preservar la biodiversidad marina, combatir la pesca ilegal y promover la sostenibilidad. Y agregó que, si bien el respaldo de Macron es un honor para la región, “no podemos perder de vista que Valparaíso necesita reconstruir primero su propia identidad y funcionalidad antes de ser vitrina para el mundo”.